

SUD OUEST

BORDEAUX AGGLO

Bordeaux
À bord du « Cisne Branco » Page 13



PHOTO QUENTIN SALINIER / SUD OUEST

MONCLER

La nouvelle collection Moncler est arrivée !
LOTHAIRE
6 RUE DU TEMPLE - BORDEAUX

VENDREDI
14 AOÛT 2015
1,00€

WWW.SUDOUEST.FR

Nos festivals face à la crise

CULTURE La nouvelle baisse des dotations de l'État a contraint les collectivités territoriales à diminuer leurs subventions aux festivals. Les organisateurs s'adaptent : la mutation des modes de financement est désormais indispensable. P. 2 et 3



Le festival Reggae Sun Ska à Pessac a comptabilisé 48 000 entrées cette année. PHOTO THIBAUD MORITZ / SUD OUEST

PAGES SPÉCIALES ÉTÉ



iTélévision :
souvenez-vous
de Casimir... P. 7
I Force basque
à Saint-Palais ! P. 9
I Nos sélections P. 9 et 10

CHINE Une ville entière dévastée et plus de 50 morts

Les gigantesques explosions de mercredi dans la métropole portuaire de Tianjin ont fait au moins 50 morts et plus de 700 blessés, laissant derrière elles un paysage industriel dévasté. Page 5

SUD OUEST SPECIAL
Coupe du monde 2015
Le grand défi des Bleus
ANGLÈTERRE
Plus de 100 ans de football
6€90
SUD OUEST

Auchan
MÉRIADECK

#LaVieQueJ'aime

SAMEDI 15 AOÛT

OUVERTURE
EXCEPTIONNELLE
de 8h30 à 20h



Auchan Mériadeck Tél. 05 56 99 59 00 - Ouvert du lundi au samedi de 8h30 à 22h - Accès tramway Ligne A - Parking gratuit 1h30

Données ultra-surveillées

CANÉJAN La société Cheops Technology détient les systèmes informatiques de grands groupes. Un business d'informations convoitées placé sous haute surveillance

CAROLINE POMES
gironde@sudouest.fr

Perdue dans les recoins de la zone industrielle de Canéjan, la société Cheops Technology cache derrière sa façade de verre, de bois et d'acier un data center qui enferme les données informatiques des plus grands groupes et entreprises. Un coffre-fort d'informations confidentielles que Nicolas Leroy-Fleuriot, PDG, a mis sous haute surveillance.

Personne ne rentre, ni ne sort de l'entreprise sans avoir signé un registre. Des caméras sont installées dans les quatre coins des locaux. Tout est mis en place pour éviter les vols. Seulement une partie du personnel a accès aux données. Pour entrer dans la zone, il faut passer deux systèmes de reconnaissance de pression sanguine. « S'ils nous coupent les doigts, les malfaiteurs ne peuvent pas rentrer », expose le PDG sans sourciller.

Dans la pré-salle, avant celle qui enferme les données, une dizaine de personnes se relaie. Des écrans sont accrochés partout au mur. Ils affichent en temps réel les deman-

des des clients. L'équipe présente tous les jours de l'année surveille également l'arrivée d'une potentielle attaque de virus. Car si l'entreprise peut être attaquée physiquement, la plus grande menace est dans les ordinateurs.

Empire de datas

Cultura, Cdiscount, Feu Vert, Yves Rocher, Ceva... la liste des clients de Cheops Technology est longue. Mais à cette dernière, il faut rajouter quelques noms de cliniques. La société est en effet reconnue comme « hébergeur de données de santé » par le ministère de la Santé. Ce qui rend l'établissement encore plus convoité.

« Si l'entreprise peut être attaquée physiquement, la plus grande menace est dans les ordinateurs »

Cette bonbonnière d'informations sensibles se matérialise en trois salles, d'environ 150 mètres carrés



Nicolas Leroy-Fleuriot a racheté Cheops Technology en 2004.

PHOTO THIERRY DAVID

chacune. Au total, c'est plus d'un pétaoctet, soit un million de gigaoctets de données, qui sont enfermées dans trois boîtes noires de deux mètres de haut et à profondeur variable et copiées en direct sur un deuxième data center, situé

à 25 kilomètres. Dedans, sont empilés des processeurs, des disques durs, des unités centrales et des rammes de mémoire. Autant de matériel informatique qui fonctionne 24 heures sur 24, sept jours sur sept et toute l'année et qui, par consé-

À SAVOIR

UN DATA CENTER est un « centre informatique extrêmement sécurisé » qui abrite des serveurs remplis de données informatiques. Ces dernières sont répliquées dans un deuxième data center voire un troisième. Si le premier data center a un dysfonctionnement, les données sont sauvegardées dans le deuxième. Selon le PDG de Cheops Technology, un data center s'apparente à une « maison ». Le mobilier, ce sont les serveurs mis à disposition des clients. « L'entreprise leur permet d'utiliser, quand ils le veulent, une chaise, un frigidaire ou un canapé. »

quent, produit énormément de chaleur.

« Tout a été pensé. Le système de refroidissement est en autorégulation. Il est unique en France, explique fièrement Denis Damey, le directeur de la division infogérance et cloud. De l'eau circule dans un circuit fermé qui passe au plus près des machines pour les refroidir. » Différent des autres systèmes, qui fonctionnent avec de l'air climatisé, ce dernier fait plus d'économie d'énergie. Fait sur mesure, il protège les serveurs d'un « shutdown » éventuel. Dans un bruit incessant, ces derniers ventilent, bien gardés par tous les gadgets de haute sécurité. Digne d'un grand « James Bond ».

FAITS DIVERS

SAINT-SYMPHORIEN

Le conducteur en prison

Le tribunal correctionnel a condamné, mercredi, un habitant de Saint-Symphorien de 30 ans, ouvrier agricole de son état, à trois ans de prison dont dix-huit mois ferme. Il a décidé son maintien en détention et le jeune homme a été directement conduit derrière les barreaux. On lui reproche de multiples infractions routières. Et ce n'est pas la première fois.

Lundi 21 juillet, il vient de terminer de castrer des maïs avec plusieurs jeunes gens. Il propose de les ramener à Saint-Symphorien.

Seulement, route d'Argelouse, il perd le contrôle de sa voiture au cours d'un dépassement. Elle mord le bas-côté gauche de la

route et termine sa course contre un arbre sur le côté droit de la chaussée.

Trois passagers et le conducteur sont sérieusement blessés. Un est touché à la rate et est toujours hospitalisé. Les autres, dont une jeune fille de 17 ans, souffrent de différentes fractures, de côtes, d'une omoplate.

Au cours de leur enquête, les gendarmes découvrent que le conducteur n'a jamais passé son permis de conduire, qu'il n'a pas d'assurance, ni de carte grise valable. Ses pneus sont lisses et il reconnaît avoir fumé un joint la veille.

Pour ces blessures involontaires, sa mise en danger de la vie d'autrui et ces infractions routières, il écope donc de cette peine mixte. Placé en garde à vue lundi, puis en détention préventive mardi, il a rejoint la maison d'arrêt mercredi.

EXCEPTIONNEL CHAMPIONNAT DES PINASSES À VOILE

> samedi 8 août, 5^{ème} manche

Une régates sans vent ...

En raison d'un manque de vent, le parcours de la régates a été réduit.

Comme à son habitude, **Bleu de Mer** a effectué une bonne entame de régates, pour finalement franchir la ligne d'arrivée à la 5^{ème} place.

Le classement :

- La Canaleyre de Gujan Mestras
- Saint-Ferdinand d'Arcachon
- La Capricieuse de Lège-Cap-Ferret
- La Boïenne de Biganos
- **Bleu de Mer**

Les prochaines régates auront lieu à Arcachon le 15 août et au Canon le 16 août.



L'abus d'alcool est dangereux pour la santé, à consommer avec modération.



Palais des Congrès Arcachon Consultation à partir de 16€

28^e Salon de la voyance

Du jeudi 13 au samedi 22 août - 10h 30 à 18h 30

Sur présentation de ce bon 7€ de remise